

Análisis

FRANCISCA YÁÑEZ
Ph.D.



EL EFECTO MUSK-ETCHEVERRY: IA REDEFINIENDO EL LIDERAZGO

Elon Musk, conocido por su visión disruptiva, liderará la Comisión Asesora Presidencial para la Eficiencia Gubernamental en EE.UU. Su misión: reducir la burocracia y transformar el gobierno con tecnologías avanzadas, incluyendo IA. En Chile, Aisén Etcheverry, ministra de Ciencia y Tecnología, fue nombrada ministra vocera del Gobierno, consolidando el rol de los tecnólogos en la política.

Estos nombramientos reflejan un cambio de era: el liderazgo político no puede ignorar la tecnología. Hoy, estar desconectado de la IA equivale a liderar sin electricidad o internet en el siglo pasado. Según un reciente estudio de Cenia y Sofofa, el PIB de Chile podría crecer un 12% integrando IA en la fuerza laboral. Sin embargo, seguimos anclados en debates del pasado. Mientras el país y la región luchan por crecer cerca del 2%, los más visionarios sugieren que aspirar al 4-5% debería ser una meta alcanzable, no solo un sueño. ¿Qué nos estamos perdiendo?

La IA no es solo una herramienta; es un motor de transformación. En política, su impacto abarca desde campañas presidenciales hasta la formulación y ejecución de políticas públicas. ¿Podríamos usar agentes de IA para acelerar la tramitación de permisos o mejorar la seguridad pública? En este año de elecciones en Chile, urge discutir cómo los candidatos incorporarán la IA para proponer un futuro alineado con esta nueva era.

El fenómeno Musk-Etcheverry también alcanza al sector privado. Los CIO y CTO emergen como candidatos a CEO, desafiando el *statu quo* que tradicionalmente favorecía liderazgos provenientes de finanzas, operaciones o legales. Este cambio evidencia cómo la tecnología está rediseñando estructuras organizacionales y de poder.

La IA es una invitación a liderar con audacia. Brad Smith, presidente de Microsoft, lo resumió bien en su artículo "The Golden Opportunity for American AI", publicado días antes de la investidura de Trump: "Desde la invención de la electricidad, no ha habido una oportunidad como esta para revitalizar la economía".

En un país que lucha por crecer, adoptar la IA no es opcional; es el camino para garantizar sostenibilidad y competitividad. ¿Estamos listos para el desafío? La IA está aquí, y su impacto será profundo.

dente
arta
inis-

que
mi-
io-
le-
x-
as